

## Ganan extranjeras con rezago de Pemex (El Reforma 31/07/08)

Ganan extranjeras con rezago de Pemex (El Reforma 31/07/08) De 2000 a la primera mitad de este año, Schlumberger y Halliburton obtuvieron en conjunto 135 mil millones de pesos por 554 contratos con Pemex José Ángel Vela y Ricardo Galán Ciudad de México (31 julio 2008).- El rezago en desarrollo tecnológico para explorar y explotar hidrocarburos que padece Pemex deja en manos de compañías extranjeras un multimillonario negocio. De 2000 a la primera mitad de este año, la francesa Schlumberger y la estadounidense Halliburton se embolsaron en conjunto 135 mil millones de pesos por 554 contratos que obtuvieron con la paraestatal mexicana, tanto por licitaciones como adjudicaciones directas. Ese monto equivale a todos los ingresos que obtuvo Pemex por las ventas de las gasolin Magna y Premium en el primer semestre del año en curso. De acuerdo con información de Pemex, proporcionada a través del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), la firma Dowell Schlumberger de México se llevó la mejor tajada, con 89 mil 523 millones de pesos por 350 contratos. En tanto, Halliburton de México cobró 45 mil 126 millones de pesos por 204 proyectos, que incluyen tanto obras como servicios. Estas empresas hacen todo tipo de negocios con Pemex: desde la renta de software y venta de herramientas, químicos y explosivos, hasta la ejecución de los proyectos de exploración y extracción de hidrocarburos. Por ejemplo, Pemex pagó 4 mil 150 millones de pesos para que Schlumberger le produjera crudo en Chicontepec, Veracruz, entre 2003 y 2006, y otros 4 mil millones por explotar gas natural en la Cuenca de Burgos, de 2004 a 2006. En el caso de Halliburton, la estadounidense ganó 572 millones de pesos, de 2004 a 2006, por fracturar pozos marinos que opera Pemex mediante el uso de un barco estimulador. Además, cobró una cifra similar por buscar petróleo en yacimientos frente a las costas veracruzanas, a través de tecnología que permite excavar en forma direccionada, una de las más sofisticadas. El reporte muestra que la paraestatal arrienda a Halliburton sistemas de computación que ayudan a localizar reservas, en 2.75 millones de dólares, los cuales se rentan "sin opción a compra". Al respecto, el Programa de Investigación y Desarrollo Tecnológico de la Secretaría de Energía sostiene que la falta de inversión para explorar y explotar hidrocarburos en México ha descapitalizado a la paraestatal, inhibido la proveeduría nacional y propició un gran negocio para empresas extranjeras.